

「車載式故障診断装置(OBD)車検」がスタートする今年10月に合わせ、国土交通省は自動車検査場(車検場)で抜き打ち検査を始め受検車と同じ型式の車両を用い受検車と同一性を完全に担保できない。受検車と同一型式の他車両でOBD確認を通り抜けの場合は行政処分を科す。抜き打ち検査の対象は、認証工場が「OBD確認」をあらかじめ済ませて車検場に持ち込む受検車。OBD確認は、指定工場によるOBD検査が「OBD確認」をあらかじめ済ませて車検場に持ち込む受検車。OBD検査(車検証)と同一のVINを別番号)を記録することを義務づけていない。大半のメーカーが自動車検査証(車検証)と同一のVINをECUにも記録させているが、義務

審議会(自賠責)は、2024年度の自賠責保険料を23年度と同額に据え置く方針を決めた。合わせて、電動キックボードなど「特定小型原動機付自転車」を対象にした区分を新設することも決めた。

自賠責は、毎年4月から適用する新たな自賠責保険料の料率(保険金額に対する保険料の割合)を、損害保険会社が加盟する損害保険料率算出機構(早川眞一郎理事長)が提出した基準料率を踏まえて決めている。23年度は自賠責保険料を全車種平均で11・4%引き下げた。電動キックボードなどはこれまで

2024年度

自賠責保険料 23年度と同額に

電動キックボードなど新設

が保険金を立て替える仕組みもあり、自賠責研究で国土交通省の「交通文化賞」を受賞した日本大学・福田弥夫教授が言うとおり、世界に誇れる制度と言える。

保険料は「ノーロス・ノープロフィットの原則」に基づき、赤字もあるが、原付扱いと比べて約10%安くなる見通しだ。

自賠責保険制度は、自賠法に基づき1955年にできた。基本的に公道を走る全車に加入が義務付けられおり、「強制保険」とも呼ばれる。

自賠責に入らず車両を走らせた場合、1年以下の懲役または50万円以下の罰金さらに免許停止(違反点数6点)処分になる。

保険料はドライバーには負担だが、クルマ社会に交通事故はつきもの。相手が保険に入っていないか逃げたりしてしまった場合、国



発行所

北海道自家用自動車協会連合会
編集兼発行人 辻澤英隆
電話 (011) 721-4578
札幌市東区北二〇東一(郵便番号0050010)

“替え玉受検”など不正阻止

国交省

「OBD確認」車検場で抜き打ち検査

OBD検査サーバーに設定した抜き取り率に関する抜き取り検査を実施する事例

認証工場が検査場での受検前にOBD検査用サーバー経由で「特定DTC」(故障コード)の有無を確認するものだ。義務づけではないが、保証の適合記録が同一である「替え玉受検」や、スキャンツール(外部故障診断装置)を改造するなどの不正行為を見つけるのが狙いだ。抜き打ち検査で不正が発覚した場合

たが、現行制度では、OBD検査

の対象となる電子制御ユニット(ECU)に車両固有のVIN(車両識別番号)を記録することを義務づけていない。大半のメーカーが自動車検査証(車検証)と同一のVINを

ECUにも記録させているが、義務

化されていない以上、OBD確認を行った車両と受検車両との同一性を完全に担保できない。受検車と同一型式の他車両でOBD確認を通り抜けの場合は行政処分を科す。

車検場では、受付処理時にOBD検査用サーバー側で設定された「抜き取り率」に基づいて機械的に抜き打ち検査を行う。当面はOBD検査対象台数が少ないことから、抜き取り率は公表しない。また、設定取り率を10%(10台に1台)とする。その後は抑止力を高める観点から抜き取り率は引き上げる措置もある。「不正行為を行つているなどの通報が寄せられた場合、必要に応じて特定の整備工場の抜き取り率を引き上げる措置もある。」

抜き打ち検査で不正行為を確認した場合は、必要な手続きを経て行政処分などを実行する。処分基準や内容などは国交省が現在、詰めている。

飲酒運転根絶！高校生メッセージ
(令和5年度コンクール入賞作品から／北海道交通安全推進委員会)

(北海道警察本部長賞)

いつも通りだった生活が誰かによって奪われた時、帰りを待っていた人の気持ち。忘れないで、誰にとっても奪うことも奪われることも辛いってことを。

だから絶対やめよう飲酒運転。(北海道北高等学校(定時制)1年 野村 菜々美さん)



白タク排除へ注意喚起

北海道運輸局 外国人観光客対象に

死者はいなかつたが86人が人が

16歳以上なら運転免許なしで運転できる。ただ、警察による検挙件数は月を追うごとに増えており、昨年12月は7月の約5倍(1879件)にまで増えた。事故は85件で

60キロ以下)や最高時速(20キロ)以下)などの要件を満たした車両で、特定期間内に運転免許なしで運転できる。

一般的な自動車と異なり製造・販売事業者が多いぶん、違法な車両も

たさない電動キックボードもインターネットなどで売られているとい

う。利便性と交通安全の両立に向

が最多だが「信号無視」「酒気帯運転」などの悪質な違反もあった。

国土交通省によると、保安基準を満たさない電動キックボードもインターネットなどで売られているとい

う。利便性と交通安全の両立に向

電動キックボードの違反 半年で7130件

昨夏から解禁された電動キックボ

ード

ヤパンの意識調査(調査対象1076人)によると、電動キックボード

に寄せられた情報とともに、保安基準不適合の恐れがある10車種を選んで現車を確認したこと、6車種で類の光量不足など)が4車種と最多で、「走行安定性不良」と「制動力不足」も1車種ずつあった。いずれも製造事業者らに改修措置などを指示した。

国交省は、特定原付の保安基準適合性を確認する「性能等確認制度」を2022年12月に創設。保安基準の適合を確認した特定原付の型式を同省ホームページで公表しているほか、車体には「性能等確認済」を示すシールが貼付されている。同省は残り49車種の確認を進め、警察庁、消費者庁、経済産業省とも情報共有して保安基準不適合車両の排除に取り組む考えだ。

北海道運輸局自動車交通部の佐伯健一旅客第二課長は、「(白タク行為の横行は)タクシー事業者の健全な発展を阻害する憂慮すべき問題。道警が摘発される事例が発生している。北海道運輸局は、札幌市の繁華街・すすきのなどで白タク行為を把握していきたい」と話した。

北海道運輸局は、北海道警察など関係機関と連携し、新年空港国際線旅客ターミナル(千歳市)で違法な白タクの排除に向けた啓発活動を実施した。中国の旧正月「春節」に合わせて入国した観光客らにチラシを配布し、国の許可を受けた緑ナンバーのタクシーを利用するよう注意を呼び掛けた(写真)。

4年ぶりに行われた啓発活動に参加した運輸局や道警、千歳市、北海道ハイヤー協会の職員らが参加。英語や中国語で書かれた啓発チラシや、カルビーのポテトチップス計180セットを配布し、「グリーンナンバー、OK! ホワイトナンバー、コーション(注意)。ノーライセンス! 」と呼び掛けながら、安全が担保されない白タクを利用しないよう注意喚起を行った。

インバウンドの回復に伴い、道



北海道運輸局

違反事例の情報提供を

トラックGメン 2024年問題解決に向け

物流業界が抱える「2024年問題」の解決に向け、北海道運輸局は荷主企業による違法行為の情報収集を強化している。長時間の荷待ちや運賃の不当な据え置きなどを要求する荷主や元請けに是正を働き掛け、トラックドライバーの労働環境の改善につなげる。23年7月に国交省に創設された「トラックGメン」



多くのドライバーが立ち寄るサービスエリアなどで、違反行為の情報提供を呼び掛けている(輪厚PA)

が調査を主導し、これまで違反が疑われる企業の本社に7件の通告を行った。

トラック運転手の時間外労働の上限規制は4月1日から適用が始まると。拘束時間の厳格化による物流の停滯などが懸念される中、国交省は運送業における不適正な取引を監視する専門の部隊トラックGメンを発足。

全国で162人、道内は本支局を合わせ17人が配置されている。情報収集では、現場の実情を知るドライバーに積極的な協力を呼びかけている。自動車事故対策機構(NASVA)の講習や業界団体の研修会などを通じて啓発を行っているほか、NEXCO東日本北海道支社と連携し、道内の全サービスエリアでデジタル広告を使った情報提供の呼びかけなども実施している。

道内初「Dファクトリー」開設 自動車整備の障がい者就労支援

札幌市で医療・介護事業などを手掛ける社会医療法人豊生会グループ(星野理事長)は、自動車整備事業に特化した道内で唯一の障がい者の就労支援施設「D.Factor y(Dファクトリー)」を開設した。国家2級自動車整備士の資格を持つ2人の職業指導員が常駐し、車検整備にも対応する。施設の利用者は自動車業界で働くことを夢に見ながら、日々技術を磨いている。Dファクトリーは、2021年6月に開設。精神や身体に障がいがある人の就職を支援する「就労継続支

援B型」の施設として、道内で唯一自動車整備部門を持つ。

全国に先駆け、同年10月には認証工場も取得。分解整備も手掛ける。グループで保有する車両200台の点検・整備を担うほか、民間リース会社の指定工場としてリース車両の整備や、中古部品販売店の委託を受けホイールの洗浄などを請け負う。また、グループ職員が持つ自家用車のタイヤ交換や洗車なども手掛け、これらの作業で得た収益を利用者の「工賃(月給料)」に充ててい



インパクトドライバーを器用に使いこなす利用者

利用者の中には2級整備士の資格を持つ人や、一度は整備士の道を志したものの、心の病でその夢を断念した人などがいる。Dファクトリーを運営する豊生会グループのNPO法人「ニルスの会」の小林誠理事長は「病気で夢をあきらめた人も体は

候時の運送(迂回)指示などが疑われる事例も散見されている。トラックGメンとして活動する自動車交通部貨物課は「継続的に監視を続ける。運送業における適正運賃の收受と労働環境の改善を実現していく」と話している。

「家は自分が住む以外に、お盆や正月に皆が集まる場所だと氣付く」。一般紙の一面コラムに書かれた1.「能登半島地震」での避難と復興に関する内容だったが、故郷の実家と家族を巡り、同じような悩みを抱えている人は多い。高齢の叔父から1人で暮らしてた古い家の取り壊しを相談されただ。他家に嫁いだ娘にどうて実家へ集まる場所」という大切なものはだ。家に加え、実家にはさまざまなもの思い出を乗せたクルマ(愛車)もあ

が、故郷の実家と家族を巡り、同じような悩みを抱えている人は多い。高齢の叔父から1人で暮らしてた古い家の取り壊しを相談されただ。他家に嫁いだ娘にどうて実家へ集まる場所」という大切なものはだ。家に加え、実家にはさまざまなもの思い出を乗せたクルマ(愛車)もあ

バードビュー

北海道交通安全推進委員会では、北海道から飲酒運転を根絶する!その願いを実現していくため、道内の大学生や専門学校生を対象に実施した「学生PR動画コンテスト」の審査結果を発表しました。

2月8日、最優秀賞を受賞した北海道教育大学岩見沢校アートプロジェクト研究室の皆さんのが表彰式が同大学で実施されました。

北海道交通安全推進委員会



北海道教育大学岩見沢校アートプロジェクト研究室の皆さんのが表彰式が同大学で実施されました。

◇最優秀賞

北海道教育大学岩見沢校アートプロジェクト研究室

◇優秀賞

北海道芸術デザイン専門学校

◇佳作

北海道芸術デザイン専門学校

◇飲酒運転やめようアニメ

北海道芸術デザイン専門学校

◇飲酒運転根絶アンバサダー「やべや」特別賞

北海道芸術デザイン専門学校

◇軽い気持ちだったのに」

北海道芸術デザイン専門学校

白井実咲さん

新しい技術と信用のトップメーカー

自動車ナンバープレート

小松自動車工業株式会社

札幌営業所及工場 札幌市東区北30条東1丁目1-1 〒065-0030 電話 011-752-8592(代表)

本社及工場 東京都品川区東品川4丁目8番12号 〒140-0002 電話 03-3474-0211(代表)

「しんらい」と「あんしん」をお届けします。 北自共の総合自動車共済・自賠責共済

全道に安心のサービス拠点

1事故1担当者制

1つの事故に対して1人の専任担当者が担当

充実のロードサービス

24時間365日対応・等級に影響なし

安心の事故対応力

事故解決の専門家が素早く対応



あんしん・ゆとり・たすけあい みなさまのカーライフをサポートします!!
北海道自動車共済協同組合

〒065-0030 札幌市東区北30条東1丁目3-2

011-721-5233

FAX:011-721-0801

電話の受付時間 平日9:00~17:15



<https://www.hokujikyo.jp>

